

Chronik für den Monat August 1955

Autor(en): **Hunger, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur**

Band (Jahr): - **(1955)**

Heft 12

PDF erstellt am: **29.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-397737>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Chronik für den Monat August 1955

Von A. Hunger, Chur

1. Die Bundesfeiern wurden im üblichen Rahmen gefeiert. In Chur hielt Stadtpräsident Dr. A. Caflisch die Festansprache.
2. Unter dem Vorsitz von Regierungsrat Dr. Tenchio fand in St. Moritz eine zwischenstaatliche Konferenz statt, an der u. a. Fragen des kleinen Grenzverkehrs, der Zollabfertigung beim Ausflugsverkehr und der Führung der Rhätischen Bahnen auf italienischem Gebiet behandelt wurden.
4. Auf der Lenzerheide gab das berühmte kaiserlich-japanische Ballet ein Gastspiel.
5. In Davos tagte vom 2.–9. August der Zentralausschuß des Weltkirchenrates. Die Tagung, welche unter der Leitung von Dr. Franklin Clark Fry von der Vereinten Lutherischen Kirche der USA stand, befaßte sich besonders mit der zwischenkirchlichen Hilfe und dem Flüchtlingsdienst.
9. In Trin verschied in seinem 62. Lebensjahr Großrat Paul Itin. Der Verstorbene war Präsident der großrätlichen Geschäftsprüfungskommission.
10. In Andeer sprach Dr. Christoph Simonett, Zillis, über das Bad Pignia. Andreas Gredig, Besitzer des Flüela-Sporthotels in Davos-Dorf, verschied im Alter von 63 Jahren.
11. In Klosters gastierte das Südwestdeutsche Kammerorchester unter der Leitung von Friedrich Tilegant. Das Orchester spielte Werke von Vivaldi, Bach, Mozart und Britten.
12. Am Kongreß der internationalen Chirurgengesellschaft in Kopenhagen sprach Prof. Dr. med. A. Fonio, Chur, über das Lebenswerk von Prof. Theodor Kocher.
15. In Chur starb Domdekan und früherer Generalvikar der Diözese Chur, Msgr. Johann Benedikt Venzin.
16. Vom 16.–27. August wurde in Samedan das sechste internationale Studentenseminar abgehalten, an dem Delegierte der nationalen Verbände aus zwölf Ländern teilnahmen.
22. In Chur ist die alte Rathaushalle, welche in letzter Zeit renoviert wurde, nach langen Jahren wieder geöffnet worden.
24. In Pontresina tagte in Anwesenheit von Bundesrat Dr. M. Feldmann die nationalrätliche Kommission zur Beratung des neuen Straßenverkehrsgesetzes.
27. Mit einer Jubiläumsausgabe feierte die «Davoser Zeitung» ihr 75jähriges Bestehen.

28. In Truns wurde zum Andenken an Prof. Kaspar Decurtins (1855–1916) ein von Bildhauer Fiorenzo Abbondio geschaffenes Denkmal Decurtins enthüllt.

Chronik für den Monat September 1955

Von A. Hunger, Chur

2. In Unterwasser tagte die Schweizerische Arbeitsgemeinschaft der Bergbauern. An Stelle des zurückgetretenen alt Nationalrat Foppa wurde Großrat Solèr, Vrin, neu in den Vorstand und leitenden Ausschuß gewählt.

In Zürich verschied im Alter von 75 Jahren a. Kantonsgerichtsaktuar Dr. Ulysse Conrad von Baldenstein.

4. In Tamins fand ein Bündner-Glarner Kunstturnertag statt.

Die Ergebnisse der Volksabstimmung über die Beteiligung des Kantons Graubünden an der Kraftwerke Vorderrhein AG. ergaben 8647 Ja gegen 7930 Nein; dasjenige über das Gesetz über die Unfallversicherung und die Unfallverhütung in der Landwirtschaft 12 394 Ja gegen 4025 Nein und über das Gesetz über die Subventionierung landwirtschaftlicher Maschinen und Geräte 11 423 Ja gegen 5160 Nein.

Der Bündner Ärzteverein hielt in San Bernardino in Anwesenheit von Regierungsrat Dr. A. Theus seine Jahresversammlung ab.

8. Die anlässlich der 150-Jahrfeier der Bündner Kantonsschule eröffnete Sammlung zur Errichtung einer Jubiläums-Brunnenanlage in den Kantonsschulanlagen ergab einen Reinertrag von Fr. 30 834.76.

Die nationalrätliche Kommission zur Begutachtung des Bundesbeschlusses über die Gewährung einer Hilfe an die Holzverzuckerungs AG. in Domat/Ems tagte in Flims.

9. Die Schweizerische Feuerwehrinstruktorenvereinigung versammelte sich in Chur zu ihrer Jahresversammlung.

In St. Moritz versammelten sich die Mitglieder der Schweizer Bankier-Tagung.

12. In Stampa begann ein Einführungskurs in die Holzschnitzerei in Tiefrelief, welcher von Kindern der oberen Schulklassen und von Schulentlassenen besucht wurde.

Die Erziehungsanstalt Masans betreute im abgelaufenen Jahr 25 Mädchen und 24 Knaben.